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У политики
женское лицо

Встреча с активом «ВЖС — «Надежда России»
В обкоме КПРФ состоялась встреча актива Новосибирского областно�

го отделения «Всероссийского женского союза — «Надежда России» с
сопредседателем всероссийской организации и руководителем аппара�
та фракции КПРФ в Госдуме РФ Ниной Останиной в рамках её рабочей
поездки по Сибирскому региону. Об основных темах, которые обсужда�
лись, рассказала руководитель областного отделения «ВЖС — «Надежда
России» Вера Гарманова.

В ХОДЕ ВСТРЕЧИ Вера Гарманова вы�
ступила с кратким отчётом о работе ак�
тивистов женского союза за последнее

время. В частности, весной этого года прово�
дился конкурс в честь юбилеев двух класси�
ков русской литературы — А.С. Пушкина и
М.Ю. Лермонтова. В нём приняли участие
более 500 дошкольников, школьников и сту�
дентов из 18 районов Новосибирска и облас�
ти. Они представили около 1000 работ, по�
свящённых торжественным датам: стихи, со�
чинения, рисунки.

— Наша организация уже более 10 лет делает
акцент на патриотическом воспитании моло�
дёжи. Эта тема очень важна и актуальна. Мы
стремимся привлечь, заинтересовать школь�
ников, чтобы они любили и уважали свою ис�
торию, — подчеркнула Вера Гарманова.

Ещё одним важным направлением работы
областного отделения ВЖС и КПРФ сегодня
является сбор помощи для юго�востока Украи�
ны и детям беженцев.

— Начиная с июля этого года, на эти цели
собрано более 800 тысяч рублей, и это только
денежных средств, не считая продуктов, меди�
каментов и других вещей первой необходимос�
ти. Очень активно ведёт сбор помощи Красно�
обск — жители везут вещи для юго�востока це�
лыми машинами, — отметила руководитель
Новосибирского отделения ВЖС.

Нина Останина, в свою очередь, рассказала
о работе в этом направлении фракции КПРФ в
Госдуме, о том, какую помощь оказывают ак�

тивистки организации Новороссии и бежен�
цам с Украины в разных регионах нашей стра�
ны. В ходе встречи также были затронуты дав�
ние проблемы материнства и детства: очереди
в детские сады, вопросы ювенальной юстиции,
проблемы детей�сирот, незащищённость жен�
щин в современном обществе. Останина под�
черкнула, что женщины должны смелее идти
во власть, чтобы отстаивать свои права, права
детей. На встрече также говорили о проблемах
создания и поддержки существующих пионер�
ских организаций.

— Нина Останина привела в пример Горный
Алтай, где очень много пионерских отрядов. У
нас в Колыванском районе тоже есть пионер�
ская организация. Но все мы понимаем, что
без поддержки власти, без соответствующего
финансирования создание этих организаций в
массовом порядке практически невозможно,
— отметила Вера Гарманова.

В завершение встречи Нина Останина пода�
рила новосибирским активисткам женсоюза
книгу «Реальность и альтернатива», одним из
авторов которой она является. Книга посвяще�
на различным вопросам государственной се�
мейно�детской политики. Актив новосибир�
ского областного отделения ВЖС остался
очень доволен встречей, и напоследок женщи�
ны выразили пожелание, чтобы Нина Остани�
на возглавила «Всероссийский женский союз
— «Надежда России».

Пресс�служба Новосибирского 
обкома КПРФ.

Не выходят из голо�
вы слова знакомого
учителя русского язы�
ка и литературы: «Мне
с нынешним образо�
ванием в крае не по
пути. Опять сократили
количество часов по
литературе. Впрочем,
это так по всему Бар�
наулу. Вместо образо�
вания теперь образо�
вательные услуги. То�
го и гляди, услышишь
от ученика: «Услужи�
ка, голубчик, поставь
мне «пятёрочку».

О ТОМ, что падает статус
учителя, особенно учи�
теля русского языка и

литературы, много говорилось
на разных встречах, совеща�
ниях педагогов, во фракции
КПРФ в Государственной ду�
ме РФ, отмечалось неодно�
кратно в газетах «Правда»,
«Литературной газете». В ию�
не нынешнего года Ассоциа�
ция учителей русского языка и

литературы особо подчеркну�
ла: «Единое образовательное
пространство в области рус�
ского языка и литературы если
не разрушено полностью, то
находится на грани» («Прав�
да» от 29 августа 2014 г.).

К чему это привело? В про�
шлом учебном году по всей
России лишь около 3 тысяч
выпускников сдали ЕГЭ по
русскому языку на 100 баллов.
А накануне министерство об�
разования и науки снизило
проходной балл в вузы до 24 из
100 возможных. Дальше уже
некуда! Раньше за такое коли�
чество баллов ставили «двой�
ку». Помнится, министр Д.
Ливанов хвалился, что россий�
ские дети после начальной
школы понимают тексты луч�
ше, чем большинство их свер�
стников из других стран: «Это
следствие нашей методики
преподавания, когда дети
учатся читать на выдающихся

литературных произведениях».
Мне же кажется, что ярким

отражением горе�успехов ны�
нешнего школьного образова�
ния в России служит качество
интернет�комментариев. По
три ошибки в словах, без зна�
ков препинания, неумение
осилить текст в пределах од�
ной печатной страницы — у
многих.

Вот оно, лицемерие чинов�
ников: на словах — одно, на
деле — другое.

В Алтайском крае ситуация
аналогичная. ЕГЭ сдавали 11,8
тысячи выпускников, из них
35 человек получили 100 бал�
лов. Как подчёркивает «По�
литсиб.ру» 1 сентября, сред�
ний балл ЕГЭ составил 62,7
балла. Год назад средний балл
был 62,6, рост качества на 0,1.
По русскому языку последнее
десятилетие средний балл ко�
леблется в пределах 50, что не�
сколько выше, чем по России.

О качестве подготовки сту�
дентов, которые пришли в
этом году в вузы, товарищ из
АГТУ сказал, что он уже «сде�
лал срез с аудитории» и понял:
если в прошлом году тему надо
было повторять минимум три
раза, то нынче — четыре. Ни�
какого понимания, а следова�
тельно, усвоения материала с
первого раза не происходит.
Он преподаёт химию и уже от�
чаялся что�либо изменить.

— Зато теперь студенты бу�
дут приходить более развиты�
ми и подготовленными физи�
чески, — подбодрил я препо�
давателя. — В школах внедря�
ется ГТО.

По сообщению пресс�служ�
бы краевого управления обра�
зования и молодёжной поли�
тики, в крае разработан план
мероприятий по введению
комплекса ГТО на ближайшие
три года. Особенно активно
начнётся его внедрение со сле�

дующего года. В крае сущест�
вует более 100 школьных спор�
тивных клубов. Построено за
последние три года 12 спортив�
ных сооружений вместимос�
тью до 1500 человек каждое.

Вместе с тем качество стадио�
нов, школьных спортивных за�
лов оставляет желать лучшего.
До конца года планируется от�
ремонтировать спортзалы в 11
школах, приобрести новое
спортивное оборудование. Осо�
бенно в этом нуждаются сель�
ские образовательные учрежде�
ния, ряд которых уже попал в
программу «оптимизации» бюд�
жетных расходов. Федеральная
казна выделила краю на ремонт
и приобретение инвентаря 50
млн. рублей. Но каким шко�
лам (их в крае, по данным ста�
тистиков, осталось 1113) это до�
станется, зависит от краевого
управления.

Виктор ТИШКОВ.
г. Барнаул.

З АЛ КИНОЦЕНТРА
«Премьера» не смог вме�
стить всех желающих по�

смотреть этот фильм. Многие
хотели ещё раз увидеть, теперь
на экране, человека, ушедше�
го от нас ровно год назад. Ре�
жиссёр фильма журналист Ла�
риса Вигандт рассказала пе�
ред просмотром, как собирал�
ся материал.

— Мы пригласили сюда лю�
дей не на кинематографичес�
кое событие. Главной целью
работавших над этим неболь�
шим фильмом была возмож�
ность вспомнить Александра
Михайловича Родионова,
чтобы день годовщины его
смерти не прошёл мимо об�
щественности Барнаула. То,
что сегодня на экране, — это
скорее эскиз, набросок к бо�
лее обширному замыслу
фильма. В фильме показаны
детство и юность писателя, то,
что знавшим его в Барнауле
малоизвестно. Ведь родился
он в селе Ивановка Егорьев�
ского района, а учился геоло�
гии в Томске. Вера Уразова и
Александр Мелентьев прове�
ли огромную работу по пре�
вращению чернового монтажа
кадров в художественный.
Для сбора материала нужны
были поездки. Мы сначала
рассчитывали на грант, но, не
получив его, опереться при�

шлось на помощь неравно�
душных людей. Мы им очень
благодарны, так как без их
поддержки мало что смогли
бы сделать. Нам здорово по�
мог Сергей Иванович Юрчен�
ко — первый секретарь Алтай�
ского краевого комитета
КПРФ.

Александр Родионов был
человеком, влюблённым в
промышленное прошлое Ал�
тая, в его золотой век. Детст�
во и юность писателя при�
шлись на другой золотой век
— целинной эпопеи. Ему бы�
ло особенно больно за разру�
шение былого великого на�
следия, оставленного многи�
ми поколениями тружени�
ков. Поэтому одна из его по�
следних прижизненных пуб�
ликаций появилась на стра�
ницах газеты коммунистов —
в «Голосе труда» в июле 2013
года. Вот лишь краткий
фрагмент её:

«Нужно разбираться, что
происходит на родной земле,
сравнивая с тем, что происхо�
дило в нашем интересном про�
шлом, которое куда интерес�
нее, чем наше сегодняшнее на�
стоящее. Оно отвратительно
— это наше сегодняшнее на�
стоящее. Золотой век Алтая —
это его промышленное произ�
водство, а не те «золотые
кольца» туристам, которые

сейчас вешают на уши в виде
лапши. Подумайте только,
что такое эта «Сибирская мо�
нета», с которой так долго но�
сились? Кто�нибудь задумы�
вался, сколько уже сейчас сто�
ит проституток на Чуйском
тракте? Никто не знает, не
считано. Деревни окрестные
пустуют, начиная с Солоне�
шенского или Чарышского рай�
она. Предприимчивые парниш�
ки из этих деревень подкаты�
вают вечерами на машинах, со�
бирая своих деревенских краса�
виц, отвозя их на Чуйский
тракт — на «работу». А «Си�
бирская монета» — это будет
только более упорядоченное ме�
сто для точно такой же «рабо�
ты». Потому что приедет от�
куда�то игрок издалека, у ко�
торого есть монета, который
жаждет хлеба и зрелищ. Надо
помнить, что во всех этих про�
ектах, которые нам так лихо
сегодня навязывают, наматы�
вая на уши, есть такая чёрная
сторона, по которой все сомни�
тельные «успехи» западной
«цивилизации» во всей своей
отвратительной полноте до�
катятся до нашей сибирской
глубинки. Их у нас ещё, слава
богу, нет во всём своём мерзком
проявлении, которое есть у
них. Сила Сибири и Алтая была
всегда в её девственной сторо�
не. А наше золотое время про�
мышленного развития у нас пы�
таются сейчас поменять на
получение «плодов западной ци�
вилизации». Мы должны осваи�
вать нашу землю не по�запад�
ному, хищнически и варварски,
а сообразно тем ценностям,
которыми всегда был богат
русский народ. Я за это. Я ду�
маю, что и мои писатели�кол�
леги тоже выступают за это.
Только мы выражаем это золо�
тое естество нашей Родины
разными жанрами». 

Евгений ПЛАТУНОВ.

Певец
золотого века

Алтая
В Барнауле состоялась премьера докумен�

тального фильма «Родионов», посвящённого пи�
сателю Александру Михайловичу Родионову.

Гримасы «реформ»

Услужи�ка, учитель!

П РОИЗОШЛА эта мета�
морфоза потому, что
жилищников введение

ОДН и МОПов («места обще�
го пользования») испугало
больше самих жильцов. Ком�
пании решили, что теперь им
придётся заниматься пробле�
мой должников. Но волнова�
лись они напрасно — комму�
нальщики всё продумали. И
теперь посредством платы за
ОДН за должника рассчитыва�
ется его сосед! Порой нам, до�
бросовестным плательщикам,
приписывают такие «общие»
киловатты, сколько мы и в
своей квартире не тратим. А
уж скандалы из�за оплаты
ОДН в водоснабжении — те
нашумели ещё больше.

И вот — новые изменения:
теперь непосредственное уп�
равление могут выбирать толь�
ко дома с числом жителей не
более шестнадцати. Эта «забав�
ная» новость прозвучала из уст
заместителя министра строи�
тельства и жилищно�комму�
нального комплекса области
Дмитрия Шикалова на «круг�
лом столе» в Доме журналиста.
То есть теперь жилищники да�
дут «задний ход» и вновь побе�
гут по квартирам с листами за�
очного голосования, вновь при�
мутся умолять изменить способ
управления домом, вернуть всё
на круги своя и проголосовать
за управление посредством УК.
Тем паче что ныне законода�
тельство разрешает УК (поми�
мо Регоператора, ЖСК и ТСЖ)
стать владельцем спецсчёта, на
котором жильцы могут копить
денежки на капремонт.

Вот только срок выбора спо�
соба накоплений закончился
ещё 1 июля. И теперь изменить
этот способ жильцы могут
лишь по прошествии двух лет
после соответствующего реше�
ния на своём собрании. Как�то
запоздало федеральная власть

«проснулась», вознамерив�
шись подключить к капремон�
ту управляющие компании.

С ОБСТВЕННО, о нём,
капремонте, и шёл раз�
говор на «круглом сто�

ле». Прозвучала и приятная
новость: 103 миллиона рублей

поступили облминстрою из
федерального фонда содейст�
вия реформированию жилья
на софинансирование капре�
монта. В следующем году,
правда, ожидается только 57
миллионов. И это на фоне
усиливающихся разговоров в
чиновных верхах о том, что
финансовую госпомощь по
капремонту надо прекращать
(да и сам фонд, как известно,
собирались упразднить не�
сколько лет назад). Ещё 117
миллионов должны будут до�
бавить омские бюджеты. Что�
то поступит и от жильцов. Все
эти деньги планируется напра�
вить на капремонт 319 домов в
Омске и 119 — в районах. Со�
ответственно 116 и 62 дома
уже определены в первую оче�
редь. Это те дома, жильцы ко�
торых проявили сознатель�
ность и дисциплину, грамотно
провели собрания по способу
накопления средств, затем
оформили и представили не�
обходимые документы. По�
следнее немаловажно, ибо 200
протоколов собраний Регио�
нальный оператор вернул их
создателям. Как, например,
принимать протокол собрания

дома №122 по улице Октябрь�
ской в Омске, если в нём ука�
зано: участвовало 100 процен�
тов жильцов (аж 2 тысячи),
«за» проголосовало 70 процен�
тов, против — ноль и воздер�
жалось тоже… ноль? Впрочем,
признать протоколы недейст�
вительными может только суд.

Что касается господдержки,
то в городе её получат все до�
ма, запланированные на этот
год. А вот в районах — только
44 дома. Ибо некоторые рай�
администрации проявили пас�
сивность и не провели необхо�
димую работу по софинанси�
рованию капремонта.

Общая диспозиция на сего�
дня такова: 549 омских домов
выбрали «общий котёл» (бан�
ковский счёт, куда будут сте�
каться деньги с домов, не поже�
лавших распоряжаться этими
деньгами), 411 домов — решили
копить на собственных спец�
счетах Регоператора (жильцы
этих домов имеют право распо�
ряжаться своими сбережения�
ми по согласованию с Регопе�
ратором). 268 ТСЖ и ЖСК так�
же избрали спецсчёт. Львиная
доля — 6637 домов, входящих в
региональную программу, со�
браний не проводили и были
«автоматом» определены в «об�
щий котёл» Регоператора.

ВСВЯЗИ С ЭТИМ не�
лишне будет напомнить
о самой Региональной

программе, рассчитанной на
30 лет. В целом она выглядит

довольно оптимистично. За
первые 6 лет предстоит подре�
монтировать почти 8 тысяч
домов. Затем всё повторится в
следующую шестилетку. И так
пять раз. Ибо на сегодня более
60 процентов омского жилья
нуждается в капремонте всех
основных своих конструктив�
ных элементов. То есть ремон�
том одной крыши или стояка
не отделаешься.

Жильцам тех избранных
домов, которым выпало до
конца года испытать капре�
монт, необходимо будет за�
ключить договор с Региональ�
ным оператором, согласовать
с ним виды работ и их стои�
мость. То есть составить де�
фектную ведомость дома,

сметную стоимость работ, оп�
ределиться с расходными ма�
териалами, наметить подряд�
чика, оформить новый техпа�
спорт и т.д. И, похоже, это ка�
сается не только тех, кто из�
брал спецсчёт, но и тех, кого
«засунули» в «общий котёл».
Кто и каким образом будет за�
ниматься столь специфичес�
кой работёнкой, на «круглом
столе» так и не прояснилось.
Не пойдёт же, к примеру, пен�
сионерка, педагог, врач или
«офисный планктон» разби�
раться с износом строитель�
ных конструкций и способа�
ми их восстановления? Вся
надежда на помощь местного
ЖЭКа, а на кого ещё?

Помимо технического ас�
пекта, не менее остро стоит
финансовый. Судя по словам
замминистра Шикалова, про�
грамма будет вовсю практико�
вать до боли нам знакомую
круговую поруку (или попрос�
ту выстраивать государствен�
ную финансовую пирамиду).
Если, например, дом отре�
монтировали на миллион руб�
лей, а жильцы сдали в «общий
котёл» в два раза меньше, то
они будут должны жильцам

других домов, за счёт денег
которых покрывалась недо�
стающая сумма.

Вот такой «общий рынок»
получается в системе ЖКХ.
Остаётся добавить, что жиль�
цы новых домов должны пла�
тить капремонтный «налог» на
общих основаниях.

Но все ли заплатят? Из ком�
петентного источника стало
известно, что областная власть
заключила чуть ли не тайный
договор с московской коллек�
торской фирмой по «выбива�
нию» предстоящих долгов с
населения. «Я такого договора
не видел и поэтому считаю,
что это слухи», — несколько
обтекаемо сказал на сей счёт
Шикалов, не исключив, одна�
ко, что его ведомство вполне
может сотрудничать с «юриди�
ческими фирмами» в формате
«аутсерфинга» (это очередное
новое модное словечко в чи�
новной среде).

Есть и организационные
проблемы: по закону Регопе�
ратору следует заключать до�
говор с каждым жильцом, ко�
торый будет ему переводить
деньги. Это огромная работа.
Поэтому решено так, как дав�
но практикуется коммуналь�
щиками: если жилец оплатил
квитанцию (а они не за горами
— в сентябре прилетят), то по
умолчанию следует считать,
что тем самым договор заклю�
чён. Избравшие спецсчёт за�
ключают соответствующие до�
говоры (с банком, к примеру)
самостоятельно. Тут, разумеет�
ся, желательно найти грамот�
ного человека, который и ста�
нет тащить этот юридически�
деловой воз.

Есть вопросы и по тарифам.
До сих пор, на фоне разгово�
ров и пожеланий в СМИ, чи�
новники не получили методик
по их дифференцированному
определению. Тариф, напом�
ним, составляет на этот год в
нашей области минимальный
федеральный стандарт — 
6 рублей 70 копеек на «квад�
рат» жилья — один для всех.
На следующий год эта планка
поднимется на 40 копеек. И
сей подъём, надо полагать, не
остановится и впредь.

Валерий МЯСНИКОВ.
г. Омск.

В частном секторе
Октябрьского района
Новосибирска совсем
недавно появился па�
мятник Иосифу Сталину.
Вторую жизнь скульпту�
ре подарил простой ра�
бочий — экскаваторщик
Виктор Дмитриев. Он
нашёл бюст вождя два
года назад в одном из
ангаров на территории
промзоны в районе за�
вода «Торговая пло�
щадь» и установил его
на улице перед входом в
свой дом.

С ООБЩЕНИЕ ОБ ЭТОМ
появилось в «Живом
Журнале» новосибир�

ского блогера.
— Бюст лежал среди мусора,

в пыли и был в плохом состоя�
нии. Мне подумалось: негоже
памятнику валяться на свалке.
Забрал домой, самостоятельно
отреставрировал — где забето�
нировал, где подкрасил — и
прошлой весной установил
перед домом на бетонном бло�
ке, — сказал Виктор.

Экскаваторщик и его жена
следят за бюстом великого
вождя: чистят, красят, облаго�
раживают прилегающую тер�

риторию. Благодаря «золотис�
тому окрасу» памятник заме�
тен издалека и достаточно бы�
стро стал достопримечатель�

ностью для местных жителей:
рядом с ним фотографируют�
ся, встречаются у Сталина,
возлагают цветы. 

Однако что будет с изваяни�
ем дальше? В 200 метрах от не�
го кипит стройка Бугринского
моста через Обь, который вот�

вот будет сдан. И частный сек�
тор, обрамляющий мост, по�
степенно исчезнет, освобож�
дая землю под жилые много�
этажки, деловые и торговые
центры. Дойдёт дело и до дома
Дмитриевых по адресу: ул.
Инюшенская, 69. Тогда вста�
нет вопрос: что делать с «само�
вольным» памятником Иоси�
фу Сталину: сохранить, пере�
нести или снести?

Наверное, судьба этого и
многих других памятников со�
ветской эпохи зависит от того,
каким будет отношение в об�
ществе к этому периоду в ис�
тории страны. На сегодняш�
ний день, несмотря на попыт�
ки отдельных историков и по�
литиков хоть частично «реаби�
литировать» советское время,
всё же на официальном уров�
не, через СМИ людям внуша�
ется отрицательное отноше�
ние к той эпохе. По всей стра�
не по инициативе властей сно�
сят памятники вождям, в
учебниках, фильмах, переда�
чах переписывается в угоду
либеральным идеологам исто�
рия Великой Отечественной
войны, история СССР. 

Но на этом примере с памят�
ником во дворе у экскаватор�
щика и на некоторых других
примерах мы видим, что память
о победах и достижениях тех лет
неискоренима в народе: люди
восстанавливают и оберегают
советские ценности. Наверное,
потому, что уверены: память о
великом прошлом — залог ус�
пеха в будущем.

Виола ПОТАПОВА.

Социальный диагноз

Капремонт: туман
только гуще

Эксперименты над людьми в рамках системы ЖКХ в Омской области
продолжаются. Наверное, многие омичи помнят, как пару лет назад, ког�
да начали вводить всевозможные общедомовые нужды (ОДН), омские уп�
равляющие компании (УК) враз стали упрашивать жильцов изменить спо�
соб управления домом. Сотрудницы бегали вечерами по квартирам с
бланками заочного голосования, наклеивали на подъезды агитационные
листовки, умоляли и упрашивали, и вскоре большинство многоквартир�
ных домов перешло на непосредственный способ управления — при об�
служивании всё тех же УК! Управляющие компании тем самым избави�
лись от обязанностей сбора денег коммунальщикам.

Рабочий восстановил
памятник Сталину


